E/cn.5/2019/NGO/28 Naciones Unidas



Consejo Económico y Social

Distr. general 1 de noviembre de 2018

Español

Original: inglés

Comisión de Desarrollo Social

57º período de sesiones

11 a 21 de febrero de 2019

Seguimiento de la Cumbre Mundial sobre Desarrollo Social y del vigésimo cuarto período extraordinario de sesiones de la Asamblea General Tema prioritario: Afrontar las desigualdades y los obstáculos a la inclusión social a través de políticas fiscales, salariales y de protección social

> Declaración presentada por la Board of Certified Safety Professionals, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social*

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.





^{*} La presente declaración se publica sin revisión editorial.

Declaración

Según la publicación Decent Work and the Sustainable Development Goals: A Guidebook on SDG Labour Market Indicators, la seguridad y la salud en el trabajo son fundamentales para cumplir el Objetivo de Desarrollo Sostenible 8, relativo al trabajo decente y el crecimiento económico. En la publicación también se señala que las condiciones laborales son un factor importante que determina el nivel de vida general de los trabajadores y sus familias.

A medida que se avanza en la creación de trabajo decente para todos aumentando las oportunidades de empleo de la población joven, es importante reconocer que los jóvenes de entre 15 y 24 años son los que tienen una tasa más elevada de lesiones relacionadas con el trabajo. Como ha indicado la Organización Internacional del Trabajo, la falta de equipos de protección personal adecuados, a raíz de que no hay una verdadera concienciación sobre las normas de seguridad ni acceso a una formación apropiada la tasa de trabajadores jóvenes que sufren lesiones es desproporcionada en comparación a la de cualquier otro grupo de edad de la población activa.

La Organización Internacional del Trabajo estima que las malas prácticas de seguridad laboral cuestan a la economía mundial casi 3.000 millones de dólares. Además, cuando una persona joven sufre una lesión en el lugar de trabajo, este hecho puede afectar a sus oportunidades profesionales futuras, sus ingresos y su bienestar general.

Según estimaciones del Plan de Acción SafeYouth@Work de la Organización Internacional del Trabajo, más de 40 millones de jóvenes se incorporan a la población activa cada año. En muchos países, los jóvenes llevarán a cabo actividades muy peligrosas en sectores como la agricultura y la construcción. Es fundamental que los currículos de la enseñanza secundaria incluyan conocimientos básicos de seguridad y salud en el trabajo.

Además de formar a los jóvenes para que adquieran conocimientos prácticos de seguridad laboral, también es importante concienciarlos sobre las profesiones relacionadas con la seguridad. Como han puesto de manifiesto varias organizaciones nacionales e internacionales de seguridad y salud en el trabajo, entre ellas la Board of Certified Safety Professionals, el ámbito profesional de la seguridad ofrece abundantes oportunidades de empleo bien remunerado. Los profesionales de la seguridad contribuyen al desarrollo económico y social evitando daños a las personas, la propiedad y el medio ambiente. A medida que la economía crece, aumenta la demanda de jóvenes cualificados que se incorporen al ámbito profesional de la seguridad. Estas profesiones ofrecen oportunidades para personas con distintos niveles de formación y experiencia.

La colaboración entre el gobierno, los empleadores, los trabajadores jóvenes y las organizaciones no gubernamentales resulta crucial para elaborar políticas y normas de seguridad y salud en el trabajo que protejan a los trabajadores menores de 18 años en sectores de alto riesgo, una estrategia clave para promover el trabajo decente entre los jóvenes.

2/2